

en Thrace, surtout pour ceux qui sont encore sous la domination turque. Ainsi notre Mission dans les villages de Bulgarie est presque tout à fait délaissée et rien d'étonnant si l'Union ne fait pas plus de progrès. Je mets mon espérance en Dieu et en l'Immaculée Vierge envers laquelle le peuple bulgare a conservé une traditionnelle dévotion.

La chapelle de Dovroukli sera dédiée à saint Joseph et coûtera plus de douze mille francs avec l'école ; je laisse à ce grand Patron de l'Eglise catholique le soin d'inspirer à tous ceux qui liront ces lignes un mouvement de générosité. La dévotion envers le grand saint Joseph est tout à fait inconnue à nos frères séparés d'Orient. C'est pour propager cette dévotion si universelle dans l'Eglise catholique que j'ai pris la résolution de construire en son honneur une chapelle au village de Dovroukli.

---

ANNAM.—Un confrère de France cite, comme commentaire éloquent de la parole de Tertullien : *Le sang des martyrs est une semence de chrétiens*, la série de chiffres suivante relative au royaume d'Annam :

En Annam, où la population catholique s'était trouvée, à la fin de l'effroyable persécution de 1885 et 1886, réduite à 14,000 fidèles, l'Evangile compte aujourd'hui 61,924 sectateurs. Les missionnaires ont, en outre, baptisé 3,451 petits enfants à l'article de la mort.

En 1897, ils ont inscrit 7736 conversions et baptêmes d'adultes, 2256 baptêmes d'enfants de chrétiens, 68,712 confessions, 56,302 communions, 2,832 extrêmes-onctions, 574 viatiques, 718 mariages, 1281 confirmations et 3 ordinations. Les orphelinats de la Sainte Enfance ont recueilli 1,325 enfants de la Mission.

---

CHINE.—On lit dans les *Missions catholiques* :

Le vénéré procureur des Missions franciscaines, Mgr. Potron, évêque de Jéricho, nous écrit de Paris, le 23 décembre :

Je reçois à l'instant du R. P. Cassien, missionnaire franciscain en Chine, une télégramme ainsi conçu :

" Père Victorin tué."

Pas d'autre renseignement. J'ai lieu de croire que ce missionnaire a été massacré par les Chinois.

Le R. P. Victorin était parti pour la Chine au mois de février 1897 et habitait le Hou-pé méridional. Le télégramme vient d'Ichang.

Le vicaire apostolique, Mgr. Christiaens, est à l'hôpital d'Hankéou : il est tombé malade à la suite de tous les ennuis qu'il a eu à supporter.

—Des nouvelles annonçant de nouveaux malheurs ont depuis été apportées par le télégraphe.

16 janvier 1899.